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《五道庙工地挖出一具尸体》追踪

出出出土土土半半半个个个月月月后后后，，，
尸尸尸体体体暂时“入土”

经鉴定考古价值不大，待相关部门公示后再做处理
本本报报记记者者 赵赵磊磊

7月
6 日 ，本 报

刊登《五道庙
工地挖出一具

尸体》报道以后，
引起了有关部门的

重视。6日、7日两天，记
者继续采访得到了答案，

该尸体应是上世纪50年代下
葬的，考古价值不大。7日中午，

在公安机关的配合下，已经风吹
日晒半个月的尸体，终于暂时被掩

埋。接下来，有关部门将会对此发出公
示，如果一个月后无人认领，尸体将会被

火化。

死者葬于50年代，无考古价值

7月6日上午，记者赶到了潍城区文化
广电新闻出版局，对干尸的情况进行了了
解。“得到消息以后，我们立即赶到现场，并
对干尸进行了检查，查看尸体是否有考古
价值。不过，我们发现棺木中没有任何随葬

品，现场仅有
一 个 棺 木 和 干

尸，干尸的尸身已
经干透。”文化广电新

闻出版局一名姓戴的副
局长表示，一般的高档墓

是用石头或砖头砌成，而死
者埋葬的规格很低，由此推断

死者不是名门大家，应是一般的家
庭妇女，并且在下葬时也非常仓促。

不过，棺木厚度足有20厘米，有着很好
的密封性，不宜令尸体腐烂。通过种种迹

象表示，死者应该是上世纪50年代下葬的，
对于考古价值不大。

当日，潍城区民政局社会事务科王科长
告诉记者，按照相关管理条例和处理办法，
尸体应由公安部门鉴定死亡原因。如果是正
常死亡，公安机关会按照相关的法律程序发
表公告，寻找死者的家人或后代，确定死者
的身份，而尸体则有殡仪馆协助处理。

王科长表示，如果在一定时间内找不
到死者的家人，应由公安部门出具证明，确
定“无主尸体”，后交由民政部门火化。骨灰
则按照规定留置3个月，如在期限内找不到
其家人，将会按照无主处理，进行安葬。

公安机关已经介入，保护现场

6日，针对施工现场干尸问题，潍城公
安分局一名相关负责人表示，6月29日凌晨0

时40分左右，南关派出所接报警称，在潍城
区南关五道庙商业步行街二期工程施工现
场(潍坊八中东墙外)，施工民工在挖掘时，
挖出一具棺木。出警民警闫国臣到场后发
现，棺木已损坏，有一具保存完整的尸骨放
置在棺木旁边的土堆上，现场未发现其它
物品。

出警民警指导施工单位对现场进行了
保护，并将情况向带班长进行了汇报，同时

将有关情况通知了刑警队技术室。后刑警
队技术室到现场进行了勘验，初步认定是
一具正常下葬的尸体，年代不祥。考虑到是
否有文物价值，民警次日联系了潍坊市文
物局，该单位王姓工作人员称，将把情况向
上级汇报后处置。之后，文物局未再就此事
与潍城公安分局进行过联系。

7月5日11时许，南关派出所再次接到报
警，出警民警赶到现场后，确定该警情与6

月23日报警的属同一警情。因一直没有相
关部门到现场处理，民警与施工单位对接
后，现场由施工单位临时保护，仍保持原
状，未再继续施工。

“就为了这件事，我们已经停工五六天
了，误工费一天5万元，目前已经损失了20多
万，我们也想早点将尸体处理掉，然后早点开
工。”万锦置业的负责人对记者说，相关部门
一直没有开出证明，他们也不敢私自处理。

“万一死者的家人找来，我们没法解释啊。”

不少人认为该让死者“入土为安”

7日上午9点，记者再次赶到五道庙二
期工程的工地，但是，工地仍然没有开始施
工，而且大门和小门都已经被锁上。记者表
明身份后，对方仍然没有让记者进入。随
后，记者找到了开发商万锦置业项目部巩
经理，在他的协调下，记者再次进入了工地
中。

记者看到，干尸扔在躺在之前的地方
被风吹日晒，而旁边有一男两女三名市民
正在旁边观看。不知什么原因，搭在尸体身
上的雨布被人掀开，露出了头部。“我是6月
30号过来这边的，只是知道这件事已经报
警，我们自己也不敢处理。”巩经理告诉记
者，不少市民得知这里有干尸后，因为好奇
进入工地，他们也是因此才将门锁上。

现场观看的一名中年妇女对记者说，
施工时将尸体挖出来，本来是无意的，工地

应该尽快与死者的后人取得联系，并采取
措施。这么长时间死者风吹雨淋着，太不像
话，还是赶紧让死者早日入土为安。巩经理
解释说，他们之前已经找了一块雨布将干
尸掩盖，但不知道被谁拿开了。另一名中年
妇女说:“你们将尸体挖出来的，就应该再将
尸体好好安葬。应该按照这边的习俗，给老
人烧点纸钱，尽快将老人送走。”

干尸被就地掩埋，等待公示

7日中午，记者于当天第二次进入工地
时，发现一名身穿白色T恤和黑色短裤的男
子在干尸周围走动，手里拿着一个东西在
尸体身上翻动着。记者赶紧走了过去，却看
到了令人惊讶的一幕：原本还穿着衣服的
干尸，已经被脱光。尸体平躺在地上，整个
暴露在太阳底下，全身已经发黑。而衣服正
扔在一边。

看到记者赶来之后，年轻男子一言不
发准备离开现场。当记者询问对法为何翻
动干尸时，年轻男子竟然这样解释：“我是
一个考古爱好者，过来看看这具干尸。之前
刚下了雨，尸体容易腐烂，我把衣服除去，
这样通风更容易保存尸体。”趁着记者回身
查看尸体的时候，这名男子快步离开了现
场。工地的一名工人说，这个人很可能是过
来发“死尸财”的，因为之前他听说有人在
棺材旁捡到了两枚古钱。

看到竟然发生这样的事情，记者随即
联系到了开发商、施工方和警方。在公安机
关的协调下，开发商方面的负责人表示，他
们会按照有关部门的规定，等待公示后，再
对干尸做出相应的处理。在此之前，为了避
免尸体继续被风吹日晒，他会安排工人将
干尸就地掩埋。

7日下午3点左右，记者第三次来到工
地，尸体已经不在之前的地方。一名工作人
员告诉记者，干尸已经被埋在了不远处。

近日，青岛市遇到了一个尴
尬的问题 ,引起社会关注：公厕提
供的免费厕纸被大量“滥用”。7月8

日，记者走访了潍坊地区多处配
备公厕的公共场合，据调查，在潍
坊，提供厕纸给市民行方便的多
是餐饮服务行业，而在街旁公厕，
却没有配备必需的厕纸。

餐纸当成厕纸用
据调查，最受市民欢迎的“公

厕”，是肯德基、德克士等快餐店
的洗手间。这些洗手间有专门的
工作人员随时打扫，基本没有脏
乱差问题，而且还提供免费厕
纸。

德克士谷德店的工作人员章
雪告诉记者，店里有男女洗手间
各一个，一天用卫生纸在10卷左
右。而8日记者采访时，洗手间的
卫生纸已经断货了，总部已经订
货，估计明后天能送过来。章雪告
诉记者，在没有厕纸的时候，顾客
会选择来前台索要餐纸当厕纸，
一天会用去容积1立方米纸箱的
餐纸。

随后，记者又采访了肯德基
古德店的一位部门经理，据其介
绍，碰上店里人多的时候，卫生厕
纸一天最多能用到5卷，人少的时
候，一周也就用三四卷纸。如果顾
客上厕所问店员索要餐巾纸，店

员也会给，对于餐巾纸的用量没
有详细计算过。

北宫街一家知名酒店的负责
人告诉记者，可能是因为免费的
原因，即使平日在家很节约的顾
客，到了酒店，也会有多多少少的
浪费行为。“在家用两截卫生纸，
到了大酒店就得用半米。”另外，
一些顾客在上完厕所后，会把酒
店免费提供的厕纸整卷塞进包里
带走。

这些成本是纯消耗
董先生在潍坊市潍城区经营

了一家小酒店，规模不能与星级
酒店相比，配备着两个卫生间。
董先生说，一直让自己头疼的不
止是厕纸的大量耗用，在顾客眼
里，餐纸和厕纸也没有什么明显
的区别。“很多客人都是拿了餐
巾纸往厕所去，发现厕所提供卷
纸，就卷一卷放在自己包里带走
了。”

董先生向记者介绍到，每次
店里去进货，都是买大包卷纸当
厕纸，每一大包里有30卷，一次性
买十大包，也就是300卷，不到两个
月就能用完，算下来，平均每天至
少用5卷纸。一卷纸的成本价大约8

毛钱，按照每天5卷纸计算，董先
生的小酒店每个月就得有不低于
120元的纯消耗。

而餐纸比厕纸成本价要高，
在餐桌上更是必不可少，这样一
算，小酒店一个月在餐纸和厕纸
上的纯消耗就得300元左右。

最让董先生感到好气又好笑
的是，酒店里需要购买的5毛钱一
盒的纸巾，顾客基本上都会退掉，
然后向服务员要来免费的散装餐
巾纸，用起来的大方程度跟之前
判若两人。

街旁公厕，厕纸自备
然而，在记者采访中，很多市

民表示，在街上如果需要如厕，他
们首先会寻找公共厕所，却发现
潍坊的很多公共厕所都没有公用
厕纸，需要自备厕纸。

记者走访了谷德广场和东苑
公园附近的两个公厕，发现里面
并没有厕纸盒，也没有取纸处的
标志，一位不愿透露姓名的管理
员告诉记者，他们公厕自建成以
来一直就没有放置厕纸，而且据
他所知，潍坊的公共厕所里放厕
纸的很少。

这位管理员在受访中也向来
公共厕所的市民提了醒，那就是
需要自己备好卫生纸。如果自己
没有带卫生纸会很麻烦，如果市
民一个人上公厕，没有带卫生纸，
必须自己忍着去商店买，或是向
管理员求助，如果管理员有，便会

借给他们，如果没有就只能让他
们自己去买。如果是和朋友一起
来，那么没带卫生纸的一方可以
向另一方索要，如果都没有只能
也去商店购买。

市民王小姐告诉记者，如果
公厕能配备厕纸，那是最好不过，
但是管理员说的也有道理，她们
也能理解。所以出门前都会在包
里装上两包10片装的纸巾，以备不
时之需。

是服务不是福利
街旁公厕管理员告诉记者，

如果在公共厕所放置了免费卫生
纸，用量会很大，是一笔不小的开
支，而且可能出
现乱拿乱用的现
象，如果放了收
费的厕纸，又会
引 起 市 民 的 不
满，说是公共厕
所不能收费，所
以只能选择不放
置。

而 章 雪 觉
得，作为服务行
业，首先就要满
足顾客需求，所
以店员一般不会
拒 绝 顾 客 的 要
求。记者了解到，

不光德克士，在肯德基，只要顾客
提出需要餐纸，也都是顾客要多
少店员给多少。

而在采访酒店经理董先生的
过程中，记者注意到，有顾客从洗
手间出来，还会带着刚刚撕下的
大截厕纸，董先生告诉记者，这种
现象很普遍，却也没有办法，如果
对这种现象进行制止，只会对店
里的生意造成负面影响，况且不
能派人也不可能天天在洗手间守
着。

“这是服务行业的一个死角，
根本不能靠规范解决问题，但是
靠顾客自觉，目前看还靠不住。”
董先生提到，顾客已经把服务行
业的一些服务当作了福利。

潍坊街旁公厕多不提供厕纸，厕纸消耗集中服务行业

不少餐饮店，成了厕纸“冤大头”
文/片 本报记者 杨万卿 丛书莹

第第一一次次进进入入工工地地，，尸尸体体上上
的的雨雨布布被被掀掀开开，，头头部部露露出出来来了了。。

第第二二次次进进入入工工地地，，干干尸尸衣衣服服被被人人
脱脱下下，，全全身身暴暴露露。。

第第 三三 次次 进进
入入工工地地，，尸尸体体已已
经经 被被 就就 地地 掩掩 埋埋
在在此此。。

此此前前报报道道截截图图。。
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